
一    般    質    問 

（平成２４年第１回定例会） 

２月２９日 １人目 

 

２月２９日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 第４次総合計画の
推進 

１ 構想推進のために 
 ⑴ 市民参加型の新たな制度創設について 
 ⑵ 総合計画策定におけるフォーラムの検証 
 ⑶ 構想推進のためにどうスタートしたのか 
  ① 市民参画によるまちづくりの推進 
  ② 地域の視点に立った主体的なまちづくりの推進 
  ③ 持続可能な行政経営の確立 

 ⑷ 市民参加制度の構築 
 ⑸ 後期基本計画策定のスケジュール 
２ 健康福祉都市をめざして 
   障がい者福祉施策について 
３ 快適生活都市をめざして 
   公共交通のあり方について 
４ 安心・安全が目に見えるまちづくり 
   東日本大震災の教訓からの施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２４年度の
予算編成について 

 
 
 
 
２．地域主権改革に
ついて 

１ 予算編成の基本的考え方と新年度市税収入見込み 
２ 今後の収支見通し 
３ 財源確保対策 
４ 予算編成の見える化対応 
５ ２４年度予算の重点施策及び緊急課題 
 
１ これまでの経緯 
２ 改革概要 

３ 八千代市の具体的対応 



２月２９日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民のための市
長になるためにパ
ートⅢ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．農薬、化学物 
質、電磁波対策 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．職員の執務体制
と市民サービスの
拡大、人件費との
関係 

 
５．大和田の活性化 

１ 昨年１２月議会で議員発議された、市長給与と議員報
酬を１年に限り１４～１０％削減する条例改正案が可決
されていたら、市長は再議権を行使するつもりだったの
か 

２ 昨年１２月議会の閉会翌日から２月１４日までの間
で、市長給与月額９８万円（日当換算で約４.７万円）を
継続している市長として、同給与に最もふさわしい仕事
をしたと思う日を１日選び、その日の仕事ぶりを簡潔に 

３ 市長の公務の公益性の担保：交際費支払い基準に該当
しない葬儀に市長が公用車で参列したのは問題 

４ さきの市長選挙、市議会議員選挙に絡み、職員による
選挙運動、戸別訪問の調査とその有無 

 
１ 市による空間放射線量測定で、時間当たり０.２８～
０.４９マイクロシーベルトが検出されていること 

２ 同０.４９マイクロシーベルトの詳細が未公表の件 
３ ０.２３マイクロシーベルト以上で申請できる汚染状
況重点調査地域への指定申請をいつするのか 

４ エコセメントへの灰リサイクルが１１月から停止され
た件について 

５ 透明パック回収店舗を優遇する再くるくん認定制度へ
のバージョンアップと市民周知の強化 

 
１ 公共施設における農薬等使用状況調査の調査対象から
漏れている施設、掲載対象から漏れている施設の有無、
内容、今後 

２ 公共施設における農薬等使用状況調査の調査対象から
漏れている有害な化学物質の使用状況について 

３ ２００２年の「室内空気中化学物質（揮発性有機化合
物等）の室内濃度指針」及び「有害物質を含有する家庭
用品の規制基準」の庁内周知について 

４ 学校、保育園等から１００メートル以内にある携帯電
話等中継基地局の数、場所等の調査の有無、内容 

５ 電磁波被害防止のための、携帯電話等中継基地局の新
設・改造に際し、事業者に近隣住民や学校、病院等の管
理者への事前説明等を義務づける条例または要綱の制定
の検討について 

 
１ 勤務時間が午後５時１５分までとなったのに、執務時
間規則で市民対応が５時までというのはおかしい 

２ 休日開庁の日数の拡大、業務の拡大に向けて 
 
 
１ 大和田図書館の建てかえによる存続を確約せよ 
２ 京成電鉄成田線の平日終電の大和田駅停車に向けて 

 



２月２９日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「未   来」  松 井 秀 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地震について 
 
 
 
 
 

 
２．成人式 

１ 首都直下マグニチュード７地震は八千代市に何が起こ
るか 

２ 市内、液状化地区の公表はできるか 
３ 各避難所は住民の収容に耐えられるか 
４ 自衛隊演習場は避難所になるか 
５ 道徳教育 

 
１ 体育館の成人式に対して対策会議をしたのか 
２ 反省を求める、みずからの反省があったのか 

 

２月２９日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射能問題 
 
 
 
 

２．教育環境の整備 
 
 
 
３．習志野自衛隊基
地問題 

 
 

 
４．北部地域生活支
援バスとコミュニ
ティーバス 

１ 放射線の高いと言われる箇所の測定について 
２ 地表面の測定について 
３ 除染の基準について 
４ 学校給食食材の測定について 
 

１ 学校施設の耐震補強工事の今後について 
２ 小・中学校に洋式トイレを各階最低１カ所の設置を 
３ 原子力副読本について 
 
１ 新設の大型火薬庫の耐震について 
２ 本年の騒音調査について 
３ ヘリコプターの離発着に伴う音、粉じん、苦情の対応
について 

 
１ 試行運転に当たって 
２ 土・日運行の実施を 
３ 市民の声に十分にこたえた行政サービスの提供を 

 

 

 

 

 

 

 

 



２月２９日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新   風」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２４年度予
算編成について 

 
２．東日本大震災 
（瓦れき処理）に
ついて 

 
３．経済センサス－
活動調査について 

 
４．街路灯の廃棄手
続について 

 
５．防犯灯の設置及

び廃棄と街路灯か
らの転用について 

 
 
 
６．八千代台東南自
治会館の用地使用
貸借契約について 

 重点事業の選定方法について 
 
 
 被災地残留瓦れきを本市は受け入れられないかを問う 
 
 

 
 平成２４年経済センサス－活動調査はどのような目的の
もとになされているのか 
 
１ 商店街による街路灯の設置及び廃棄手続について 
２ 八千代台西口商店会の場合はいかに 
 
１ 設置及び廃棄手続について 

２ 商店会の街路灯を防犯灯に転用できるのか 
３ 八千代台東町商店会の街路灯はなぜ転用できるのか、
法的な面を問う 

４ 道路法上の処理はいかに 
 
 契約における法的解釈は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３月１日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「政 誠 会」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．産業振興につい
て 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
２．耐震工事につい

て 

１ 本市における小売店や商店会の現況について 
   産業振興基本条例の推進及び産業振興審議会での対

応・対策について 
２ 京成線沿線、特に八千代台駅周辺商店会の現状 
３ 八千代台西口商店会の現況と方向性 
   会員数と街路灯について 

４ 八千代台西口再開発について 
 ⑴ 地域の高齢化率 
 ⑵ 八千代台小学校と八千代台西小学校のクラスと児童

数の推移について 
 ⑶ 学校の統廃合について 
５ 八千代台駅周辺での路上喫煙対策 
 
１ 市内小・中学校の耐震工事 

 ⑴ 市内小・中学校の屋内運動場耐震工事終了時期は 
 ⑵ 平成２７年度までの校舎の耐震補強工事終了までの

工程と予算について 
 ⑶ 校舎の耐震工事終了後の改修工事の予定と費用につ

いて 
２ 市内公共施設の現状 
 ⑴ 耐震工事が必要な施設はどのような施設で、どのく

らいあるのか 

 ⑵ 耐震工事の進め方は 

 

３月１日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射能汚染に対
する八千代市の対
応について 

 
 
 
 

 
 
２．放射性物質によ
り環境汚染された
土壌等の除染等の
措置に関する対処
方針について 

１ 近隣各市に比べて、市の各種対応がおくれたのはなぜ
か 

２ 空間放射線量の市独自測定 
３ 土壌調査・分析 
４ 放射線量測定器の市民への貸し出し 
５ ミニホットスポットの放射線量測定 
６ 給食食材の測定 

７ 通学路の集水ますの測定と清掃 
 
 今後の対応とスケジュール 



３月１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 １ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．高齢者福祉 
 
 
 
 
２．子育て支援 

 
 
 
 
３．行財政改革 
 
 
４．地域問題 

１ 介護保険の現状 
２ 介護予防 
３ 地域での福祉 
４ 無年金・低所得高齢者の対応 
 
１ 放課後児童対策の充実 

 ⑴ 放課後子ども教室 
 ⑵ 学童保育事業 
２ 予防接種事業 
 
１ 電子自治体の推進 
２ 市民サービス向上 
 
１ 第２斎場について 

２ 大学町の交通対策 

 

３月１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災対策 
 
 
 
２．公務員給与 
 
３．橋梁工事事業 

 
 
４．市営駐輪場 

１ 公共施設耐震化について 
２ 水道設備について 
３ 災害時におけるラジオの活用について 
 
 市職員給与額の再検討について 
 
１ 東日本大震災による逆水橋補修工事の状況について 

２ 城橋側道橋設置工事の状況について 
 
１ 使用状況について 
２ 利用料金について 

 

 

 

 

 

 

 

 



３月１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育で開く社会
を目指して 

 
 
 
 

 
 
 
２．安全・安心のま
ちづくりを目指し
て 

 
 

 
 
 
３．市民医療の充実 

１ 学習指導要領改訂 
 ⑴ 改訂に伴う本市のこの３年間の対応 
 ⑵ 平成２４年度の授業時間増加対策 
 ⑶ 中学校の武道必修化対応 
 ⑷ 教師の指導研修体制 
２ 八千代市教育振興基本計画への対応 

３ 放射線に関する教育の推進 
４ 体育館利用時の安全確保 
 
１ 都市計画道路の整備推進 
 ⑴ 都市計画道路の整備計画の進捗度 
 ⑵ 平成２４年度予算配分の考え方 
 ⑶ ３・４・１２号八千代台南勝田台線整備 
２ 自転車走行の安全対策 

 ⑴ 道路整備の考え方 
 ⑵ 安全走行への具体的な取り組み 
 
 救急医療の現状と今後の対策 

 

３月１日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．予算について 
 
 
 

 
２．上下水道につい
て 

 
３．国内クレジット
制度について 

 
４．転入手続の対応

について 
 
５．防災について 

１ 公会計制度について 
 ⑴ 各施設の資産評価について 
 ⑵ 退職金について 
２ 特殊勤務手当について 

 
１ 技術職の技術継承について 
２ マッピングシステムについて 
 
 市民会館における制度導入について 
 
 
 ワンストップサービスはどこまでできているか 

 
 
１ 危機管理監について 
２ 災害時相互応援協定について 

 

 



３月２日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．本市のキャラク
ターの制作につい
て 

 
２．東葉高速鉄道エ
レベーター設置に

ついて 
 
３．都市計画道路に
ついて 

 
 
４．公園について 

 １２月議会以降の進捗状況は 
 
 
 
 村上駅エレベーター設置予定と内容について 
 

 
 
１ 整備状況について 
２ 計画だけで実施されていない道路はあるか 
３ 計画の今後について 
 
 辺田前土地区画整理事業地内の公園整備について 

 

３月２日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射線対策 

 
２．電力の購入 
 
 
３．災害時要援護者
避難支援計画 

 
４．図書館 

 
５．まちづくり 
 
６．中学校 

 第４回定例会で採択された陳情への対応について 

 
１ 上下水道局の年間電気料金について 
２ 各施設の２４年度の契約について 
 
 災害時要援護者避難支援計画の進捗について 
 
 
 蔵書の電子化について 

 
 都市計画道路３・４・６号線の進捗について 
 
１ ２４年度からの必修科目について 
２ ドリームティーチャーについて 

 

 

 

 

 

 

 



３月２日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．環境問題 
 
 
 
 
 
３．まちづくり 

 
 
 
 
４．教育問題 

１ 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ 平成２３年４月～１２月経営状況 
 ⑵ 耳鼻咽喉科の医師補充問題のその後 
 ⑶ ２月開催の医療センター運営協議会の協議内容 
 ⑷ 増床問題について 
２ 地域医療 

 ⑴ 千葉県保健医療計画と八千代市の状況 
 ⑵ 千葉県医師連盟八千代支部開催の八千代市医療問題

研究会 
    八千代市のかかわり 
 ⑶ 会派の市長への要望書について 
    基本協定の閲覧、運営協議会委員の追加問題、耳

鼻咽喉科常勤医師の補充、増床問題、地域医療協議
会の設置 

 
１ 新年度の節電への取り組み 
２ １０リットル指定ごみ袋の販売数字と分析 
３ 市民のごみ削減 
   削減対策、袋デザイン 
４ 廃食用油回収の取り組み 
 
１ 街区公園管理 

   自主管理の拡大 
２ 建築物絶対高さ制限に関する市案、策定経過、県との
協議の根拠 

 
 尐年自然の家フィールドアスレチックの解体と再建 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３月２日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の暮らしを
守る予算編成に 

 
 
 
２．東日本大震災か

らの教訓を 
 
 
 
３．市民の健康づく
りを 

 
 

 
 
 
 
 
 
４．ごみ袋の市民負
担軽減を 

１ 「社会保障と税の一体改革」への市長の見解 
２ 市民の暮らしを守る予算になっているか 
 ⑴ 子供のための手当て 
 ⑵ 公共施設の耐震改修 
 
１ 新たな災害に対応する防災計画を 

２ 災害用備蓄食糧の早期整備を 
３ 防災無線の対応策の強化を 
４ 子供たちへの防災教育を 
 
１ 特定健診の受診率向上を 
 ⑴ アンケートの結果と今後の対策 
 ⑵ 集団健診の実施と日曜日健診を 
２ 高齢者の肺炎球菌ワクチンの導入を 

３ 子供の医療費助成を中学校卒業まで延長を 
４ ポリオ不活化ワクチンの導入を 
５ ヒブワクチン等３種のワクチン接種の継続を 
６ 母子健康手帳の地域子育て支援センター交付の増加策
を 

 
１ 清掃センターへの可燃ごみ持ち込み料金の引き下げを 
２ １歳未満児世帯とおむつ利用の高齢者世帯へのごみ袋

の無料配付を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３月２日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．介護保険制度 
 
 
２．人権問題 
 
 

 
 
 
 
３．高さ制限 
 
 
４．学校給食 

１ 保険料の値上げは許さない 
２ 生活援助のサービス提供時間の改悪 
 
１ 男女共同参画の取り組み 
２ 子供の人権を守る取り組み 
 ⑴ 子どもの権利条約 

 ⑵ 教育環境整備 
３ パワーハラスメント対策 
４ 職員の健康を守る施策を 
 
１ 駅前地域 
２ 今後のスケジュールは 
 
１ 防災の観点から 

２ センター給食と自校給食の試算の比較 
３ 八千代台東小学校の自校給食維持を 
４ 専任の栄養教諭と地産地消の推進 

 

３月２日 ６人目 

個別質問順序１０ 皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．障害福祉 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．教育振興 

１ 第３期障害福祉計画策定の際に行ったアンケート調査
内容やヒアリング内容の概要について 

２ 八千代市障害者計画等懇談会等での意見内容の概要に
ついて 

３ 素案第１章７基本的考え方、３Ⅱについて並びに４基

本方針⑶について 
４ 素案第４章２Ⅰ⑵、④就労移行支援、⑤就労継続支援
（Ａ型）、⑥就労継続支援（Ｂ型）について 

 
 教育振興基本計画第２章５具体的な取組、施策２ニーズ
に応じた支援の充実について並びに施策３豊かな心を育成
し、社会性を高めるについて 

 


